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書  記 工 藤  貴 裕 

 



塩竈市教育委員会定例会会議録 

◆日 時   平成 28年 8月 26日（金） 午後 1時 30分～午後 2時 52分 

 

◆場 所   壱番館 5階 市民交流センター会議室 

 

◆出席委員 

教 育 長 髙橋 睦麿 教育長職務代理者 柴田 仁市郎 

委 員 太田 忍 委 員 池野 暢子 

委 員 山田 達磨   

 

◆事務局 

教 育 部 長 菅原 靖彦 教育総務課長 渡辺 常幸 

学校教育課長 遠山 勝治 生涯学習課長 本田 幹枝 

市民交流センター館長 伊東 英二 教育総務課総務係長 菊池  亮 

教育総務課主事 工藤 貴裕   

 

◆定例会次第 

1 開会 

2 前回会議録承認 

3 会議録署名委員の指名 

4 教育部長報告 

① 市議会定例会等について 

 5 議案 

① 議案第 14号 塩竈市教育委員会点検・評価報告書平成 28年度版の作

成について 

6 閉会 

 



1 開会             午後 1時 30分 

 

 

2 前回会議録委員の署名 

  柴田委員から報告、承認 

 

 

3 会議録署名委員の指名 

  太田委員と山田委員を指名 

 

 

4 教育部長報告 

 (1)菅原教育部長から、以下のことについて報告 

① 市議会定例会等について 

 

〔主な質疑〕 

・ 柴田委員 塩竈市公民館本町分室及び塩竈市杉村惇美術館の指定管理者に

ついて、他に手を挙げている業者はあるのか。 

・ 菅原教育部長 選定にあたっては公募方式を取っている。現在は公募前の

ため、手を挙げている業者はいない。前回の状況としては、説明会に 4社

参加し、内 2社が計画書を提出し、公募に申込んだ状況であった。 

・ 柴田委員 選定にあたっての選定基準はあるのか。 

・ 菅原教育部長 選定については選定基準を定め、一定基準以上でないと選

定しないという仕組みにしている。その中で美術館が果たすべき役割とい

うものを項目化し、項目ごとに評価している。このことについては、選定

委員会でおこなっており、結果については議会に報告している。 

・ 柴田委員 選定については、規模の大きな業者がコスト等の面で有利かと

思われるが、地域の方々が利用されることを鑑みれば、地元の業者を優先

した方が良いのではないかと考えるが、そのような基準はあるのか。 

・ 菅原教育部長 塩竈市体育館の指定管理者選定要件については、塩竈市及

び隣接する市町に、市民スポーツの振興に資する事業所及び営業所を有し

ていることという要件や、地域のスポーツ団体と綿密なネットワークを築

くことが出来ることといった選定基準を設けており、より地域に根差した

業者が選定されるような要素を加えているところである。 

・ 髙橋教育長 塩竈市公民館本町分室及び塩竈市杉村惇美術館の指定管理者

については、これから仕様書等を吟味していくので、その際に只今のご意

見を加味しながら、考えていく。 

 

 

 



5 議案 

(1)渡辺教育総務課長から、以下のことについて報告 

① 議案第 14号 塩竈市教育委員会点検・評価報告書平成 28年度版の作

成について 

 

〔主な質疑〕 

・ 柴田委員 成果指標の部分について、「読書が好き」と思う児童生徒の割

合が減少してきている原因は何だと思われるのか。 

・ 遠山学校教育課長 昔は読書に使える時間が多かったと思うが、最近では

スマートフォンの普及等で、そちらに時間を使う生徒が多いのではないか。

また、中学生については部活動で時間を取られていることが原因と考えて

いる。 

・ 髙橋教育長 中学生の「読書が好き」と思う児童生徒の割合について、低

くなった原因を調べてみたが、この調査は小学 6年生，中学 3年生時にお

こなうので、今回対象の中学 3年生が小学 6年生時にどう回答したかにつ

いて調べた結果、72％であった。それに加え学校間格差がどうなっている

か調べたが、市内の中学校全体的に低いという結果であった。平成 28年度

の結果は 7割を超えていたので、この調査対象の学年が低いということが

わかった。 

・ 太田委員 少人数指導について、週に何回程度実施しているのか。 

・ 遠山学校教育課長 教員の加配の状況による。 

・ 山田委員 習熟度別少人数指導について、子供達にどのクラスに行きたい

かどうかというような希望は取るのか。 

・ 遠山学校教育課長 学校にもよるが、子供達の希望で決定するところが多

いようである。 

・ 池野委員 中学校の部活動というのは義務であるのか。 

・ 遠山学校教育課長 部活動というのは基本的に任意であり、子供達の自発

的な活動というように学習指導要領で位置づけられている。しかし、塩竈

市内の場合は、全員参加を求めている。 

・ 髙橋教育長 一昨年に学習指導要領の中で部活動の意義について規定され、

部活動を通しての自己実現や仲間作り、自治意識の向上など有効な部分が

多いと認められた。そうした意味で、部活動は有効な教育活動であると考

えている。 

 

 

6 閉会   午後 2時 52分    



≪会議録署名委員≫ 

2番委員 

（太田委員） 

 

 

 

4番委員 

（山田委員） 


